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Niederschrift 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Sport und Ehrenamt der Gemeinde Nottuln am 
17.06.2025. 
 
Sitzungsort: im Forum des Rupert-Neudeck-Gymnasiums, St. Amand-Montrond-Str. 1, 48301 

Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:30 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzende/r 

Manfred Gausebeck SPD    

Ratsmitglieder 

Thomas Hülsken CDU    

Sandra Johann Bündnis 90/Die Grünen    

Dr. Andrea Quadt-Hallmann CDU    

Martin Seifert CDU  Vertret. für Dirk Mannwald 

Sachkundige/r Bürger/in 

Georg Schulze Bisping CDU    

Markus Wrobel FDP    

Anke Zandman Bündnis 90/Die Grünen    

Stellvertr. Ausschussmitglieder 

Paul Leufke CDU  Vertret. für Martin Gesmann 

Stellvertr. sachk. Bürger/in 

Waldemar Bogus UBG    

Heiner Dallmann CDU    
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Von der Verwaltung 

Christian Driever    

Judith Frey    

Dr. Dietmar Thönnes    

Als Gast 

Alexander Bergenthal    

Thomas Brieden    

Dr. Gabriele Hovestadt    

Ulla Schulze Tilling    

Schriftführung 

Daniela Tap    
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In der heutigen Sitzung des Ausschusses für Kultur, Sport und Ehrenamt der Gemeinde Nottuln  

wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 

 

A. Öffentliche Sitzung 

 

 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung des Aus-
schusses für Kultur, Sport und Ehrenamt und die Beschlussfähigkeit fest. 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung geändert und durch Dr. Thönnes wird Heiner 
Dallmann (CDU) als Ratsherr verpflichtet. 
 

 

 2 Mitteilungen 

Der Bürgermeister berichtet, dass der LEADER Förderantrag für die Skateanlage im regionalen 

Arbeitskreis positiv bewertet wurde und eine Förderempfehlung ausgesprochen wurde. Dieser 

wird final in der Sitzung der Lokalen Aktionsgruppe Anfang Juli beraten.  

Er berichtet außerdem, dass für die Flurfläche Geiping in Appelhülsen ein positiver Förderbe-

scheid eingegangen ist und die Mittel im Haushalt 2025 bereitgestellt werden. Der Sachverhalt 

wird im Ausschuss Umwelt und Mobilität diskutiert. 

 

 3 Bericht des Kreissportbundes 

Vorlage: 073/2025 

 
Alexander Bergenthal, Geschäftsführer des Kreissportbund Coesfeld, berichtet über die positive 
Vereinsentwicklung und legt wesentliche Kennziffern dar. In der DOSB-Bestandserhebung zum 
1.1.2025 wurde von den Sportvereinen im Kreis Coesfeld der Höchstwert von 77.679 Mitglied-
schaften gemeldet. Dieser Allzeithöchstwert entspricht einem Organisationsgrad (Anteil Mitglieder 
zur Bevölkerung) von 34,4%. Das ist eine Steigerung von 2,4% und über 2.000 Personen. Davon 
entfällt ein Zugewinn von über die Hälfte an Kinder- und Jugendliche. 
34.266 Mitgliedschaften entfallen auf junge Menschen bis 26 Jahre. Insgesamt bewegen die 
Sportvereine im Kreis Woche für Woche 99.164 Menschen. 
Für Nottuln berichtet Bergenthal von insgesamt 6.433 gemeldeten Mitgliedern. Davon 3.211 jun-
ge Menschen unter 27 Jahren. Das entspricht einem Organisationsgrad von 32,3%. Somit liegt 
Nottuln im guten Mittelwert der Kommunen.  
Als nächstes berichtet Bergenthal vom Inklusiven Sportfest das am 18.08.2024 stattfand. 
Unter dem Motto „Unser Rasen bleibt grün“ wird auch in diesem Jahr am 31.08.2025 wieder ein 
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inklusives Sportfest in der Weiling Arena in Coesfeld gefeiert. Anmeldungen für das Fußball-
Turnier und für inklusive Sportangebote sind noch möglich. 
Des Weiteren hat der KSB Banner zum Thema Vielfalt und Toleranz produzieren lassen. Interes-
sierte Vereine können sich bei Alexander Bergenthal melden. Das Thema Vielfalt soll 2025 ver-
stärkt angegangen werden. 
Danach spricht Bergenthal das Thema Safe Sport an und weist auf Unterstützungsmöglichkeiten 
zum Thema „Prävention sexualisierter und interpersoneller Gewalt“ beim Landessportbund NRW 
e.V. hin. Dieser stellt Information zur Verfügung, Beratung zur Erstellung von Schutzkonzepten 
und Umsetzung der Maßnahmen, Qualifizierung und Schulung von Trainer: innen, Übungsleitun-
gen, Vereinsverantwortlichen und Bereitstellung von Materialien.  
Zum Schluss informiert Alexander Bergenthal über das Playparc Mobilparc. Dieses kann kosten-
pflichtig von Gruppen ausgeliehen werden und bei Bedarf auch mit personeller Unterstützung 
gebucht werden. Weitere Infos gibt es unter info@ksb-coesfeld.de. 
Anke Zandman (Bündnis 90/Die Grünen) verweist auf den ermäßigten Familienbeitrag hin und 
fragt an, ob das nicht auch für Alleinerziehende eine Option wäre. Nach kurzer Aussprache wird 
durch Dietmar Thönnes festgehalten, dass die Beitragshöhe in der Verantwortung der Vereine 
liegt. 

Beschlussvorschlag: 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 4 Bericht zur Kulturarbeit und zur Sommerfrische 2025 

Vorlage: 074/2025 

 
Judith Frey, Kulturkoordinatorin der Gemeinde Nottuln, stellt sich kurz vor und berichtet über das 
Kulturprogramm 2025 der Gemeinde Nottuln.  
Die Kulturkoordinatorin Judith Frey stellt folgende Veranstaltungen vor: 
 
Kunst im Rathaus: Ausstellungen von Herrn Droste, Frau Ahlers und Frau Zumkley werden im 
Laufe des Jahres im Rathaus, Obergeschoss gezeigt. 
WerkTon: Signum Saxophone Quartet und Konstantin Manaev am 22.02.2025 19 in der AGRA-
VIS Werkshalle. 
Schlosskonzert on tour: Yilin Han am 16.03.2025 in der Alte Amtmannei  
Kinoformat zum Weltfrauentag: gezeigter Film Barbie mit anschließendem Gespräch am 
08.03.2025. 
Mapping Stories – Karten, Gebiete, Geschichten: Am 27.03.2025, Stiftsplatz mit Trickfilm 
Projektion an der Martinus Kirche.  
Treppenhaus-Konzert: am 04.04. in der Kurie von der Reck. 
Spätmärkte: am 22.05.2025, 12.06.2025, 07.08.2025, 04.09.2025, Advents-Spätmarkt 
04.12.2025 im Rathausinnenhof 
Picknick auf dem Stiftsplatz: am 21.06.2025, mit Kleinkunst und 60 Bierzeltgarnituren auf 
dem Stiftsplatz. 
Sommerempfang der Gemeinde: am 27.06.2025 auf dem Stiftsplatz mit Präsentation des 
Projektes „Jugend entscheidet“. 
Weinfest: vom 11. – 13.07.2025 auf dem Stiftsplatz 
Konzert Landesjugendorchester NRW: am 26.07.2025, auf dem Stiftsplatz, mit Verpflegung, 
103 Jugendliche musizieren und 500 Gäste finden Platz. 
Kino aufs Land: am 17.09.2025 in der Alten Amtmannei. 

mailto:info@ksb-coesfeld.de
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Konzert Junger Chor NRW: am 27.09.2025, in der Martinus Kirche.  
Martinimarkt: vom 08. – 10.11.2025, Historischer Ortskern. 
Lesung mit Sina Brings: am 18.11.2025, im Schulze-Frenkings-Hof 
 
Die Anzahl und die inhaltliche Gestaltung der Kulturveranstaltungen finden allgemeine Zustim-
mung und Anerkennung.  
Dr. Dietmar Thönnes (Bürgermeister) kündigt an, dass für Kulturveranstaltungen 2026 ein ge-
meinsames Printformat von Veranstaltungen der Gemeinde und der nicht gemeindlichen Veran-
staltungen erstellt werden soll.  
Christian Driever ergänzt, dass es hierfür einen Stichtag für die Einreichung der Information ge-
ben wird. 
Anke Zandman (Bündnis 90/Die Grünen) regt an zweimal im Jahr einen solchen Veranstaltungs-
kalender aufzulegen, da sonst viele kurzfristige Veranstaltungen durch einen frühen Stichtag ver-
loren gingen. 
Diese Anregung wurde von Dietmar Thönnes dankend angenommen. 

Beschlussvorschlag: 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

 

 5 geplante Reisemobilstellplätze am Wellenfreibad 

Vorlage: 075/2025 

Der Vorsitzende Manfred Gausebeck (SPD) weist einleitend darauf hin, dass in der Vorlage für 

diesen Ausschuss und auch für den Betriebsausschuss keine Angaben über die Anzahl der Stell-

plätze und die Zufahrt enthalten sind. 

Eine Zufahrt von der Fahrradstraße, die auch Schulweg ist, kann nicht akzeptiert werden. 

Bürgermeister Dr. Dietmar Thönnes gibt einen kurzen Überblick über die geplanten Reisemobil-

stellplätze am Wellenfreibad zur Kenntnisnahme. Georg Schulze Bisping (CDU) lobt das Vorhaben 

und den Standort. Der Standort sei ruhig und zentral gelegen. 

Christian Driever berichtet, dass der LEADER - Förderantrag eine grundsätzliche Förderempfeh-

lung erhalten hat. Der Standort ist nahe am historischen Ortskern und den touristischen High-

lights. Außerdem kann man direkt vom Standort Wandern und Radfahren. Es sollen 25 Plätze für 

Reisemobile entstehen. 

Dr. Andrea Quadt-Hallmann (CDU) erläutert noch mal die Wichtigkeit, dass die Zufahrt zu den 

Stellplätzen über die Rudolf-Harbig Str. entstehen soll. 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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 6 Kulturförderung und Brauchtumspflege im Rahmen der Projektförderung 

Vorlage: 076/2025 

Manfred Gausebeck (SPD) bedankt sich für die Teilnahme des Kulturbeirats. 
Dr. Dietmar Thönnes erklärt, dass man sich in der nächsten Wahlperiode, vor Ablauf des Jahres 
Gedanken macht, wie es mit dem Kulturbeirat weiter geht.  
Georg Schulze Bisping (CDU) bedankt sich beim Kulturbeirat für die tolle Arbeit, die durch Fach-
leute geleistet wird.  

Der Antrag ist ohne weitere Diskussion durchgegangen. 

Beschlussvorschlag: 

Die vom Kulturbeirat empfohlenen Beschlüsse werden umgesetzt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   

einstimmig angenommen 

 

 7 Verschiedenes 

A Öffentlicher Teil 

Sandra Johann (Bündnis 90/Die Grünen) spricht das Thema Ehrenamtskarte an. Christian Driever 

berichtet, dass zurzeit eine Werbekampagne läuft, um den 100. Ehrenamtskarten ausgeben zu 

können. 

Georg Schulze Bisping (CDU) lobt die Arbeit von Vanessa Kalkhoff und vermutet, dass viele Eh-

renamtliche die Karte „ablehnen“, da sie keine Vergünstigungen annehmen wollen. 

 

 B Nicht öffentlicher Teil 

Dr. Dietmar Thönnes erläutert auf Anfrage von Sandra Johann die Vorkommnisse in der 

Schapdettener Flüchtlingsunterkunft und stellt den Sachverhalt ausführlich dar. 

 

 

  

 

 

     

Manfred Gausebeck  
Vorsitzender 

  
 

 Daniela Tap 
Schriftführerin 

 


	SMC_BM_SNFUNK
	Text
	Anwesenheit
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	BeschlussK
	Zu

